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Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» создан 
аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас 

вопросы. При этом укажите ваше имя и место 
проживания.

Вопросы будут переданы руководителям и 
специалистам заинтересованных ведомств. 
Их ответы будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» и «Советы 
специалиста».

Редакция.

Что нового 
в семейной ипотеке

С 6 января этого года программа «Семейная 
ипотека» действует на новых условиях. Данный 
кредит можно получить до 1 июля 2024 г.

Как сообщается на портале «Госуслуги», 
им могут воспользоваться семьи, в которых 
с 1 января 2018 г. по 31 декабря 2023 г. родился 
хотя бы один ребёнок, те, кто воспитывают двух 
и более несовершеннолетних детей, а также 
семьи, которые воспитывают ребёнка с инва-
лидностью, рождённого до 31 декабря 2023 г. 
Последняя категория может воспользоваться 
данной программой до 31 декабря 2027 г. 

Ознакомиться с полными условиями програм-
мы и получить консультацию можно на порта-
ле «Спроси.дом.рф».

Господдержка аграриям
«Сельхозпроизводители Тюменской области в 

2023 году получат 3,9 миллиарда рублей госу-
дарственной поддержки. Большая часть средств 
— из регионального бюджета», — сообщает ин-
формационный центр правительства региона. 

Отмечается, что в 2023 году сельхозпроизво-
дители смогут по-прежнему получить субсидии 
на развитие подотраслей растениеводства и 
животноводства, материально-технической 
базы, мелиоративного комплекса, на развитие 
сельских территорий.

Новшеством станет то, что ведущие личное 
подсобное хозяйство самозанятые смогут 
получить субсидии на производство молока, 
элитное семеноводство, а также на произ-
водство и реализацию картофеля и овощей 
открытого грунта.

Сноуборд в областном центре
Всероссийские соревнования по сноуборду 

«Дропнеш джуниор» впервые состоятся в Тю-
мени. Они пройдут 16 марта в Центре спорта 
и отдыха «Воронинские горки».

Молодые спортсмены в возрасте от 11 до 17 
лет из разных регионов России покажут своё 
мастерство в дисциплине «Биг Эйр».

Заявки на участие в чемпионате уже подали 
более 60 сноубордистов. Ожидаются участ-
ники из ХМАО, Новосибирской, Иркутской, 
Свердловской областей, Красноярского края, 
Республики Башкортостан. 

Тюменскую область на соревнованиях пред-
ставят 16 воспитанников Центра спорта и от-
дыха «Воронинские горки».

Научный форум 
Юных исследователей Тюменской области 

приглашают принять участие в I областном на-
учном форуме в области физической культуры, 
спорта и основ безопасности жизнедеятельно-
сти «СамПодросток». 

Форум проводится ТОГИРРО совместно с 
Общественной молодёжной палатой при Тю-
менской областной думе. 

Зарегистрироваться для участия можно до 20 
марта. Заявки принимаются от учащихся 5-11 
классов и их научных руководителей.

По итогу каждый получит сертификат и благо-
дарственное письмо. Победителей и призёров 
наградят дипломами и призами.

Подготовила 
Диана ВОРОНЧАГИНА.

Сегодня основной помощник 
российских аграриев в тяжёлом 
крестьянском труде – Россельхоз-
центр. Он выполняет госуслуги в 
области семеноводства и защиты 
растений, без которых не может 
обойтись современное растени-
еводство. Главная цель деятель-
ности учреждения – устойчивое 
повышение качества высеваемых 
семян сельхозтоваропроизводи-
телями, что ведёт к оптимизации 
издержек производства. 

В Упорово функционирует отдел 
областного филиала Россельхоз-
центра. Здесь трудятся всего шесть 
человек. С апреля до глубокой осени 
они выезжают в поля с целью прове-
дения мониторинга почвы и растений 
на предмет наличия в них вредите-
лей, сорности, болезней. Работают 
по специальным методикам, данные 
заносят в электронную программу 
«Цифровой фитомониторинг». Еже-
годно с июня начинают апробацию 
картофеля, гороха, многолетних 

 Залог хорошего урожая
Агроном по семеноводству Ирина Зыкова осматривает пророщенные зёрна. 

Если растение имеет два выраженных корешка, то оно - всхожее.

трав и зерновых культур. Затем по 
заявкам сельхозпредприятий про-
водят анализ посевов с целью под-
тверждения сортности и чистоты 
культур в соответствии с ГОСТами. 
С сентября по февраль специалисты 
занимаются отбором проб озимых 
культур. Позднее хозяйства форми-
руют партии яровых. Результаты про-
верки семян отражаются в протоколе 
испытания Россельхозцентра с обя-
зательным занесением в электрон-
ную программу «Агросемэксперт». 
Если зерно идёт на реализацию, то 
на него выдаётся соответствующий 
сертификат. 

По словам главного агронома Упо-
ровского районного отдела Россель-
хозцентра Михаила Ширшова, состоя-
ние семенных ресурсов от урожая 2022 
года отличается от семян предыдущих 
двух лет достаточно высоким каче-
ством, так как зерно было вызревшим 
и сухим. 
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Если год неблагоприятный по агроклиматиче-
ским условиям, то региональный департамент 
агропромышленного комплекса на основании 
ГОСТ Р 52325-2005 может принять решение о 
снижении показателя по всхожести оригиналь-
ных элитных семян на 3 процента, а репродук-
тивных – на 5 %. 



Нашим землякам, которые 
принимают участие в специ-
альной военной операции, на 
прошедшей неделе из Упоров-
ского района отправили оче-
редную партию гуманитарного 
груза.

 
На этот раз она адресована 

бойцам, которые получают ле-
чение в военном госпитале на 
территории города Белгорода. 
Раненые упоровцы в медучреж-
дении ждут наших посылок. Как 
и всегда, в них всё самое важное 
и необходимое для ребят.

 В сборе вещей принимали 
участие все жители Упоровского 
района: неравнодушные гражда-
не, предприниматели, предста-

вители общественных организа-
ций. Чаще активность проявляют 
ветераны боевых действий – те, 
кто на себе испытал все тяготы 
военных будней. Среди них и 
упоровские ветераны-погранич-
ники. Они сообща регулярно 
передают гуманитарную по-
мощь для мобилизованных в 
муниципальный центр развития 
добровольчества, который функ-
ционирует на базе ЦРМП. 

– У нас система уже отлаже-
на. В мессенджерах созданы 
беседы, куда выкладываются 
списки необходимых вещей для 
военнослужащих. В режиме 
онлайн также обсуждаются пред-
ложения ветеранов, различные 
инициативы. 

Наш моральный долг – по-
мочь бойцам, поддержать их. С 
помощью посылок мы передаём 
из родного края землякам наши 
тёплые чувства и гордость за 
них. Так вносим и свою лепту в 
будущую победу, – сказал пред-
седатель районного отделения 
общественной организации «Ве-
тераны-пограничники Тюменской 
области» Евгений Михайлов. 

Как подчеркнула специалист 
Центра реализации молодёжных 
программ Елизавета Бобрешова, 
это не последняя партия гума-
нитарной помощи. Очередная 
отправка планируется в апреле, 
в преддверии Дня Победы. 

Аля КЕРБС.
Фото автора.

Конечно, на это повлияли кли-
матические условия прошлого 
лета. 

– Следует отметить, что семе-
на могут быть подработанными 
по чистоте, сорности, но всё же 
главный критерий определения 
их качества – это всхожесть. С 
этой целью зёрнышки проращи-
ваются в лабораторных услови-
ях. По ГОСТу кондиционными 
считаются, если у оригинальных 
элитных семян уровень всхоже-

сти составляет 92 процента, а 
чистоты – 99 процентов, - гово-
рит Михаил Анатольевич.

За последние шесть месяцев 
специалистами проанализирова-
ны посевные качества 7 730 ты-
сяч тонн семенного материала, 
что соответствует 43 процентам 
от плана. Из них 6 990 тыс. тонн 
– кондиционные. 

Близится посевная кампа-
ния. И, конечно, агрономические 
службы растениеводческих хо-

зяйств работают в напряжённом 
темпе. По данным Упоровского 
районного отдела филиала Рос-
сельхозцентра по Тюменской 
области, на сегодня семена в 
ЗАО «Нива-Агро» проверены на 
60 процентов, в СПК «Емуртлин-
ский» – 50 %. Лидеры по выполне-
нию работы в этом направлении 
– «Агрофирма КРиММ» и ЗАО 
«Русь», где семенной материал 
для собственных нужд проверен 
на 100 процентов и у них в на-

стоящее время все объёмы семян 
зерновых и зернобобовых культур 
(пшеница, ячмень, овёс, лён, 
горох) являются кондиционными 
и соответствуют требованиям ГО-
СТа. Все эти сельхозпредприятия 
имеют статус семеноводческих, 
они также запаслись продукцией 
и для реализации. В наличии 
имеются подготовленные партии 
зерна для продажи другим хозяй-
ствам района и области, а также 
и за её пределы. В остальных 

хозяйствах района начинают под-
работку семян для посева весной 
этого года.

Главное, на сегодня во всех 
растениеводческих хозяйствах 
нашего района есть в наличии 
качественные семенные ресурсы. 
Причём наши аграрии традици-
онно засевают поля только ори-
гинальными элитными семенами. 

Светлана АЛЕКСАНДРОВА.
Фото Регины 
ГАПОНОВОЙ.
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Актуально

Залог хорошего урожая
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Спортивные выходные

В Скородумском спортзале 
11 марта проходил товари-
щеский турнир по волейболу, 
посвящённый памяти Алексея 
Дмитриевича Бердоносова.

Участие в нём приняли три ко-
манды. Гостем соревнований  ста-
ла глава Скородумского сельского 
поселения Людмила Геннадьевна 
Куракина.

Алексей Бердоносов - учитель 
физкультуры - проработавший в 
Скородумской школе 18 лет. На-
чал педагогическую деятельность 
в 1967 году, в возрасте 25 лет. В 
1997 году за отличную работу был 
удостоен звания «Ветеран труда». 

В  этом однодневном турнире 
участвовали команды - две ско-
родумские и одна из Поспеловой. 
Каждая сборная встретилась 
друг с другом в формате до двух 
выигранных сетов. Именно по-
спеловские волейболисты стали 
камнем преткновения для хозяев 
соревнований. Самым лучшим 
игроком в составе победителей 
можно назвать Ксению Семёнову. 
Её подачи доставляли немало 
проблем соперникам команды.

В итоге волейболисты д. По-
спеловой одержали две победы, 
а «Скородум-1» - одну.

Дмитрий СОРОКИН.
Фото автора.

Земляка не забывают

В Упоровском шахматном 
клубе прошёл турнир на ку-
бок крестьянского хозяйства 
«Радуга», который завершал 
зимний шахматний сезон. 

Состоялось это соревнование 
10 марта и собрало восемь силь-
нейших шахматистов cо всего 
района. 

Каждый игрок провёл семь 
партий с ограничением по време-
ни в 10 минут. Помимо четырех 
местных шахматистов, участво-
вали четверо приезжих. Это Олег 
Сарсигеев и Александр Моженов 
из Суерки, Михаил Иванов из 
Нижнеманая и Ярослав Захаров 
из п. Механизаторов. Последний 
начал побеждать с первых туров, 
проявив огромное желание вы-
играть один из тортов, приготов-
ленных за призовые места. В ре-
зультате он забрал сладкий приз 
вместе с кубком победителя. 

Борьба шла и среди игроков, 
оказавшихся в середине тур-
нирной таблицы. Михаил Иванов 
не стал призёром, но проявил 
настоящее упорство, стремясь 
к своему лучшему результату. 
Об этом говорит тот факт, что 

из семи его игр три закончились 
вничью. 

1 место - у Ярослава Захаро-
ва (п. Механизаторов), 2-е - за-
нял Олег Сарсигеев (с. Суерка), 
3-е  -   Александр Бертрам (с. 
Упорово).

Заслуженная слава у Ярослава 

Ярослав Захаров (справа) внимателен 
и сосредоточен в течение всей игры.

Скородумский нападающий атакует соперников.

Мы вместе!

Помощь отправлена в госпиталь

Посылки с предметами личной гигиены и одеждой для раненых 
были укомплектованы на базе центра развития добровольчества. 

Упоровская «Ладья» заня-
ла первое место в Чемпиона-
те Тюменской области среди 
мужских любительских ко-
манд по хоккею. Борьба за 
звание победителя длилась 
три дня в ледовом дворце 
города Ялуторовска.

Матчи были напряжёнными. 
Игроки с первых минут за-
хватывали полное внимание 
болельщиков и не давали 
расслабиться даже во время 
перерывов между периодами. 

В пятницу первая игра со-
стоялась между «Ладьёй» 
и юргинским «Кристаллом». 
Счёт открыли наши соперники 
и неоднократно стремились 
его увеличить. Но упоровцы 

не только сравняли количе-
ство отправленных в ворота 
шайб, но и стали лидировать. 
Матч окончился со счётом 6:3. 

На следующий день, 11 
марта, команда Упоровского 
района противостояла ниж-
нетавдинцам. Борьба вспых-
нула нешуточная, но и здесь 
наши хоккеисты оказались 
сильнее – «Ладья» вырвалась 
вперёд со счётом 5:2. 

Разгромная победа над 
сладковским «Темпом» 12 
марта, в завершающий день 
чемпионата, только закрепи-
ла нашу позицию безогово-
рочного победителя. 

Рина МИНИБАЕВА.
Фото Светланы 

ЖАМАТОВОЙ. 

Завоевали «золото» 
Правильная тактика и слаженная 

командная работа - гарантия успеха.
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Растим патриотов

Большинство дам, благода-
ря Всемирной паутине, слыша-
ли о такой процедуре в сфере 
красоты, как перманентный 
макияж. Его также именуют 
«татуаж», хотя это совсем не 
одно и то же. В Упорово не-
сколько лет назад Екатерина 
Полякова открыла студию кра-
соты, где жительницы и гости 
райцентра могут оформить 
брови, надолго «подвести гла-
за и подкрасить губы». Такой 
макияж не смоется и его не на-
до поправлять – он держится 
около двух-трёх лет. 

Екатерина начала свою дея-
тельность в индустрии красоты 
и ухода за телом более пяти 
лет назад во время декрета, 

после переезда в село. Цель 
смены места жительства была 
довольно проста: растить ре-
бёнка вдали от городского шума 
и грязи, в экологически чистом и 
живописном месте. Выбор был 
очевиден – Упорово. Это родина 
отца и бабушки героини – Марии 
Александровны Фурмановой, 
которая много лет отдала про-
фессии воспитателя в детском 
саду «Солнышко». Так, после 30 
лет в городе, и началась жизнь 
на селе... 

– Когда я прошла курсы про-
фессионального мастерства 
и стала набирать клиентов, 
большой моральной поддержки 
у меня не было. Большинство 
считало, что в сельской мест-
ности такая услуга пользоваться 

спросом не будет. Но я упрямо 
шла по намеченному пути. Ко-
личество посетителей стало 
постепенно расти, да так, что 
мне пришлось некоторым отка-
зывать, ведь мой рабочий график 
был расписан на месяц вперёд, 
– говорит женщина. 

Тогда бьюти-мастер занима-
лась только ногтевым сервисом. 
Во время очередного сеанса 
Екатерина рассказала одной из 
постоянных клиенток о желании 
пройти обучение по другому на-
правлению. Та ей подсказала о 
возможности воспользоваться 
поддержкой государства по про-
грамме «Самозанятость». 

В кратчайшие сроки Екатерина 
Александровна самостоятельно 
разработала бизнес-план, подала 
заявку. Высшее коммерческое об-
разование и неутолимое желание 
добиться цели вскоре дало свои 
плоды: заявку в администрации 
быстро одобрили. На выделен-
ные деньги девушка прошла курс 
в одной из лучших школ перма-
нентного макияжа областной 
столицы, приобрела необходи-
мое оборудование и расходники, 
арендовала большое и уютное 
помещение в самом центре села. 

– Первое время я принимала 
клиентов по сумме себестои-
мости материалов, ничего не 
беря за работу. Мне было важно 
«набить руку». Через некоторое 
время клиенты вернулись, чтобы 
сделать перманент на другой зо-
не, а также привели своих коллег 
и знакомых. И вот тогда я поняла, 
что не прогадала и это успех! – 
делится мастер. 

Пообщавшись с клиентами 
Екатерины, становится понятно, 
что действительность и пред-
ставление об этой процедуре 
разные. Во-первых, она доволь-
но безболезненна. Краска вво-
дится стерильным одноразовым 
картриджем, работа происходит 
в поверхностном слое кожи с 
применением крема-анестезии. 
Во-вторых, специалист исполь-
зует только современные каче-
ственные пигменты, которые 
не меняют цвет со временем, а 
просто постепенно выцветают. 

К тому же оттенок красящего 
вещества всегда подбирается ин-
дивидуально, с учётом цветотипа 
лица. С формой бровей мастер 
тоже очень аккуратна, всегда 
рисует эскиз и согласовывает 
его с клиентом. При правильном 
подходе перманентный макияж 
не только подчеркнёт красоту 
женщины, но и визуально омо-
лодит лицо. 

– Нужно уметь правильно по-
строить изгиб линии, подобрать 
толщину. Некачественно вы-
полненная процедура испортит 
настроение клиенту и станет 
плохой рекламой. Ну кто пойдёт 
за услугой к человеку, халатно 
относящемуся к своей работе, 
которую буквально видно на ли-
це? – говорит Екатерина. 

Мастер отмечает, что к ней 
чаще приходят дамы в возрас-
те. Самой старшей было 80 лет. 
Ведь, несмотря ни на что, каждая 
женщина хочет выглядеть краси-
вой и ухоженной. А красота, как 
известно, требует жертв. В том 
числе и денежных. 

Перманентный макияж – до-
вольно дорогостоящая процедура. 
Именно поэтому, чтобы все жела-
ющие могли стать её клиентами, 
Екатерина Полякова часто устра-
ивает акции, а для пенсионеров 
и вовсе действуют постоянные 
скидки. 

Учитывая запросы клиентов, на-
ша героиня расширяет спектр услуг 
и постоянно развивается. С недав-
него времени она начала делать 
массаж лица, действие которого 
направлено против возрастных 
изменений. Также уже три года 
проводит обучение по базовому 
курсу маникюра для девочек от 14 
лет. Толчком к этому стала прось-
ба клиентки обучить её дочь – уж 
очень ей нравилось, как Екатерина 
его делает. На январских канику-
лах примерно за неделю ученицы 
осваивают теорию и практическую 
часть гигиенического маникюра, 
дизайна ногтей и покрытия их 
гель-лаком.

Регина ГАПОНОВА.
Фото из архива 

Екатерины ПОЛЯКОВОЙ.

Несмываемая красота
Чтобы упоровские женщины стали ещё прекрасней

Самозанятость

Мастер перманентного макияжа в работе
 к каждому находит особый подход.

Екатерина Полякова (вторая слева)
 со своими ученицами курса ногтевого сервиса.

Очередное торжественное 
посвящение в орлята России 
прошло в Упоровской школе 
10 марта.

На груди 28 учащихся 2 «А» 
класса засияли значки проекта, 
олицетворяющие торжественное 
вступление в ряды движения. 

Педагоги нашего района про-
должают формировать соци-
ально значимые качества лич-
ности, ключевые базовые цен-
ности благодаря реализации 
программы «Орлята России».

На торжественном посвяще-
нии в Упоровской школе ребя-
та вместе со своим педагогом 
Ольгой Ивлевой вспомнили все 
треки и коллективно-творческие 
дела разных направленностей, 
которые им удалось пройти в 
течение учебного года, спели 
орлятские песни и посмотрели 
видеоролик о проекте, снятый во 
Всероссийском детском центре 

«Орлёнок», который является 
одним из организаторов проекта. 

Советник директора по вос-
питанию Наталья Гордиенко и 
муниципальный куратор проекта 
«Навигаторы детства» Диана Во-
рончагина торжественно вручили 
значки «Орлята России» каждому 
второкласснику-участнику проекта. 

В ответ учащиеся пообеща-
ли быть активными, смелыми, 
инициативными, чтить и соблю-
дать законы орлят, всегда быть 
примером для других ребят и 
быть единым целым со своим 
классом. 

Сегодня школьники познают 
азы экологии в треке «Орлё-
нок-эколог», а совсем скоро 
встретятся с юными орлятами 
Буньковской школы для зна-
комства и выполнения совмест-
ных коллективно-творческих 
дел.

Диана ПЕРЕЛАДОВА.
Фото автора.

Второклассники стали орлятами

Программа разработана в рамках реализа-
ции федерального проекта «Патриотическое 
воспитание граждан Российской Федерации» 
национального проекта «Образование» с це-
лью удовлетворения потребностей младших 
школьников в социальной активности.

Значки проекта «Орлята России» будут носить ученики 2 «А» Упоровской СОШ.
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